

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Con el objetivo de generar un espacio de reflexión sobre los avances, desafíos y propuestas en torno al ejercicio de los derechos político-electorales y la participación efectiva de las personas trans y de la diversidad sexual y de género, **el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** participó en la presentación de resultados del Seminario de Investigación: Derechos en las urnas: Personas Trans frente al Sistema Electoral y las Políticas Públicas. El conversatorio, llevado a cabo en la Librería “Somos Voces”, en la Alcaldía Cuauhtémoc, contó con la presencia de la **consejera Electoral del IECM, Maira Melisa Guerra Pulido**, en calidad de moderadora, además de la participación de personas investigadoras académicas, quienes compartieron sus hallazgos en aras de fortalecer la inclusión, la igualdad sustantiva y la participación efectiva de estos grupos de la población en los procesos electorales. [La Prensa \(sitio\)](#) , [Dossier de Prensa \(sitio\)](#) , [Crónica \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

A mediados de enero, el gobierno federal formalizará su propuesta de reforma electoral, en el que se mantienen como ejes fundamentales la revisión de las candidaturas plurinominales a las cámaras de Diputados y de Senadores, así como revisar la estructura de la organización electoral, para determinar si es necesario preservar a los Organismos Públicos Locales Electorales, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum. Durante su conferencia, dijo que el concepto de democracia que asume su gobierno deriva de la visión de Abraham Lincoln de tener un gobierno del pueblo, para el pueblo y con el pueblo. [La Jornada \(sitio\)](#)

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral se prepara para presentar los resultados de una consulta, con posibles entregas esta semana o en enero. El Instituto Nacional Electoral (INE), junto a organizaciones civiles y expertos, entregará su recopilación de información al titular de la Comisión, Pablo Gómez. Sin embargo, se ha cuestionado la legitimidad de la consulta, señalando que muchas organizaciones no fueron incluidas y que las propuestas presentadas no fueron consideradas. El INE ha indicado que no presentará una iniciativa propia, sino que actuará como intermediario en el proceso. [90.5 Imagen](#)

Para el año 2026, se prevén importantes cambios, entre ellos una posible reforma electoral que podría afectar la competencia política. Se anticipan incrementos en los precios, con la posibilidad de que el aumento del salario mínimo impacte en la inflación. Además, se esperan aumentos en impuestos sobre refrescos, apuestas y diversos productos. La implementación de un impuesto elevado a China podría influir en el costo de autopartes, vehículos, calzado, juguetes y electrodomésticos. También se abordará el tema del impuesto al ahorro en el futuro. [98.5 Herald Radio](#)

Organizaciones civiles, asociaciones especializadas y actores del ámbito electoral entregarán formalmente su propuesta de reformas electorales a la Comisión Presidencial, presidida por Pablo Gómez, con el acompañamiento de Guadalupe Taddei, presidenta del INE. El INE, como organismo constitucional autónomo, actúa como facilitador para que estas propuestas sean conocidas por las instancias responsables del proceso de reforma, respetando el marco legal vigente. Guadalupe Taddei ha subrayado el compromiso institucional del INE con la inclusión de diversas voces y la construcción de insumos técnicos que enriquezcan el debate sobre el sistema electoral mexicano. [107.9 Horizonte, Adriana Esthela Flores](#)

Se anticipa la presentación de una propuesta por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) ante la comisión presidencial liderada por Pablo Gómez, en el contexto de la inminente reforma electoral en México. Esta situación ha generado diversas opiniones, con algunos considerándola como un posible atentado contra la democracia en el país. Se espera que el INE emita su postura en las próximas horas, con miras a un proceso legislativo previsto para finales de 2025. [88.1 Universal, Carmen Aristegui](#)

Un jet privado que cubría la ruta a Acapulco-Toluca se desplomó este mediodía en la capital mexicana, a unos metros de la pista de aterrizaje del aeropuerto internacional de Toluca, Adolfo López Mateos. El impacto causó una explosión y luego un incendio por lo que se presume que los tripulantes de la aeronave perdieron la vida. Los primeros reportes indican que el jet con matrícula XAPRO salió de Acapulco con destino a Toluca, donde se tenía programada su llegada a las 12 horas con 29 minutos. [La Jornada \(sitio\)](#)